

Denis Van Weynbergh : “On aura une course intense”

Voile Sur la transat “Retour à la Base”, il est lancé dans la course aux milles en vue du Vendée Globe.

Quand l'énergie collective porte les skippers autant que les creux de pleine mer, les skippers solitaires résistent difficilement à l'appel du large. À peine débarqué en Martinique au terme de la Transat Jacques Vabre avec son compère Gilles Buekenhout, Denis Van Weynbergh reprend seul la route dans le sens inverse ce jeudi midi pour la course “Retour à la Base” vers Lorient, une transatlantique de 3500 milles. Une course sélective et qualificative pour le Vendée Globe 2024. Le début d'un triptyque capital pour le Brabançon avec deux autres transats en 2024 pour accumuler des milles et pouvoir prétendre à une place parmi les concurrents autorisés à prendre le départ de “l'Everest des mers” en novembre prochain.

Six jours de “repos” depuis l'arrivée à Fort-de-France, c'est peu avant d'aborder une traversée qui sera tout sauf un long fleuve tranquille. “Depuis vendredi dernier, ma ‘dream team’ de bénévoles s'est activée pour préparer le bateau pour la course. Ils ont effectué un contrôle de la coque de la quille et procédé aux ajustements informatiques et à quelques petits

changements de pièces sur la grand-voile,” explique Denis Van Weynbergh. “L'objectif, c'est de terminer, d'aller au bout. Cette course est importante pour moi et nombre de skippers qui doivent aussi assurer leur qualification pour le Vendée Globe. Cela dit, ce ne sera pas évident, nous partons sous des conditions chaudes des tropiques pour revenir dans le froid, au près et au reaching. Il va falloir remplacer les tee-shirts et les casquettes contre les cirés et les polaires! Et puis la grosse différence avec une traversée en double, c'est que l'on doit rester en veille permanente, même quand on se repose.”

Une route retour piégeuse

Six jours de repos depuis l'arrivée à Fort-de-France, c'est peu avant d'aborder une traversée qui sera tout sauf un long fleuve tranquille.

Parmi les défis sportifs les plus engagés au monde, la traversée de l'Atlantique d'ouest en est figure en bonne place. Si la distance affichée entre Fort-de-France et Lorient est officiellement de 3463 milles, les marins savent bien qu'ils devront en parcourir nettement plus pour rallier le Vieux Continent. Et les pièges seront nombreux pour les 33 skippers au départ: éviter les zones de dévent créées par les reliefs de la terre, remonter au vent en trouvant le meilleur compromis entre cap et vitesse, se débarrasser de la zone subtropicale et ses vents faibles avant d'enchaîner avec le train des dépressions avant de conclure par le trouble-fête de l'anticyclone des Açores et le golfe de Gascogne comme boss final.

Thierry Weber



Départ ce jeudi midi pour Denis Van Weynbergh sur la Transat “Retour à la Base”.

EN BREF

Football

La règle qui va révolutionner le football

En 2017, l'Ifab (l'instance qui détermine et fait évoluer les règles du jeu du football) a validé la mise en pratique d'exclusions temporaires, dans le but d'apaiser d'éventuelles tensions sur le terrain et d'améliorer le fair-play, dans les catégories amateurs, de jeunes, de vétérans ou encore pour personnes handicapées, sous réserve d'approbation de chaque fédération nationale et confédération. Le foot professionnel n'est pour l'heure pas concerné par cette mesure. Cette proposition sera examinée lors de l'assemblée générale annuelle de l'instance à Glasgow en mars 2024.

Tennis

NextGen : encore un succès pour Fils



Le Français Arthur Fils, 19 ans, le mieux classé (36^e mondial) des huit participants aux NextGen ATP Finals, le Masters des moins de 22 ans, a confirmé son statut de favori en battant Flavio Cobolli (100^e) 4-1, 4-2, 4-2, mercredi à Jeddah (Arabie saoudite). Difficile vainqueur en cinq sets de l'Italien Luca Nardi (115^e) mardi, lors de la première journée, Fils s'est montré beaucoup plus convaincant contre l'autre Italien du tournoi. Avec deux victoires en deux matches dans le groupe vert, le Francilien a fait un grand pas vers les demi-finales, réservées aux deux premiers de chaque groupe. (Belga)

Basket-ball

3x3 : Debrecen sur le chemin de Paris

La Fiba a annoncé le programme de deux des trois tournois de qualification de l'épreuve de basket 3x3 en vue des Jeux olympiques 2024 de Paris, dont celui de Debrecen, en Hongrie, programmé du 23 au 26 mai, qui concerne les 16 meilleures équipes au classement mondial non encore qualifiées, dont les Belgian Lions (8^{es} mondiaux), qui devront se classer parmi les 3 premiers s'ils veulent se qualifier. La Serbie (1^{re} mondiale), les États-Unis (2^e) et la Chine (3^e) ont déjà leur billet, en plus de la France (6^e). (Belga)

Olympisme

Les JO d'hiver 2030 auront lieu en France

Le Comité international olympique a confirmé mercredi soir avoir uniquement retenu la candidature des Alpes françaises en vue de l'organisation des JO d'hiver en 2030, et celle de Salt Lake City en vue de 2034. La Suisse, candidate malheureuse à ces deux éditions qui seront officiellement attribuées l'an prochain, entre de son côté en “dialogue privilégié” pour les JO 2038, a annoncé à la presse Karl Stoss, président de la commission de futur hôte des Jeux d'hiver au sein du CIO. (Belga)